

Thomas Helbling (Schweizerische Bundeskanzlei, Vizekanzler)

Die Rolle der Bundeskanzlei im Räderwerk der Rechtsetzung: Schmiermittel oder Sand im Getriebe?

Der Bundeskanzlei ist die Qualität der Rechtsetzung des Bundes ein grosses Anliegen. Das kommt auch in der neuen Organisationsverordnung für die BK zum Ausdruck. Zu Beginn des Referats wird dargelegt, wie die BK zu einer guten Rechtsetzung beitragen will: Sie pflegt die Verfahren und pocht auf deren Einhaltung, sie begleitet die Projekte in rechtsförmlicher und sprachlich-redaktioneller Hinsicht, sie führt die Entwürfe bis zur Publikation, sie stellt Hilfsmittel bereit und wirkt in der Aus- und Weiterbildung mit. Der Referent beleuchtet in seinem Beitrag das Zusammenwirken zwischen der BK und den rechtsetzend tätigen Ämtern. Er bringt dabei auch konkrete Anregungen und Wünsche vonseiten der BK vor. Gleichzeitig werden die Vertreterinnen und Vertreter der Verwaltung eingeladen, ihre Bedürfnisse und ihre Kritik in Bezug auf die Rolle der BK bei der Sicherung der Qualität der Rechtsetzung zu vermitteln.